
Naturpark – Unsere 5 Landschaften
In Leichter Sprache

Der Natur-Park ist sehr groß. 
Sie sehen hier viele verschiedene Landschaften. 
Der Natur-Park ist 840 Quadrat-Kilometer groß. 
Das ist fast so groß wie Berlin. 
Aber hier wohnen viel weniger Menschen. 

Im Natur-Park gibt es 5 unterschiedliche Landschaften. 
Die Berge im Süden sind fast 800 Meter hoch. 
Hier gibt es viele Wälder und tiefe Täler mit Bächen.

In der Mitte vom Natur-Park gibt es wenig Wald. 
Dort gibt es sanfte Hügel. 
Und man kann weit schauen.

Im Saale-Tal sind 2 große Stau-Seen. 
Dazu sagen die Menschen: Thüringer Meer. 
Hier können Sie gut Ausflüge oder Urlaub machen. 
Sie können mit dem Schiff auf dem Wasser fahren. 



Wer das Faltblatt gemacht hat:

Naturpark Thüringer Schiefergebirge/Obere Saale 
Wurzbacher Str. 16, 07338 Leutenberg
Telefon: 0361 573925090
E-Mail: naturpark.schiefergebirge@nnl.thueringen.de 
www.thueringer-schiefergebirge-obere-saale.de

In Leichte Sprache übertragen und auf Lesbarkeit geprüft:
Holtz & Faust, Münster, www.holtz-und-faust.de
Fotos: Konstantin Gruner – Bank am Wasser (Titelbild);  Christopher Schmid, 
Regionalverbund Thüringer Wald e.V. – Wanderer auf Hochplateau auf dem Rennsteig; 
Christopher Schmid, Regionalverbund Thüringer Wald e.V. – Feld mit Baum in der Mitte;  
Dominik Ketz, Regionalverbund Thüringer Wald e.V. – Luftbild mit Blick auf Saaleschleife 
des Hohenwarte Stausees; Dominik Ketz, Regionalverbund Thüringer Wald e.V. – Luftbild 
mit Blick auf die Seenlandschaft Land der Tausend Teiche;  Guido Werner, Thüringer 
Tourismus GmbH – Baum mit großem weißen R und zwei Wanderern im Hintergrund; 
Florian Trykowski, Regionalverbund Thüringer Wald e.V. – Gebäude der Naturparkverwal-
tung in Leutenberg; Dominik Ketz, Regionalverbund Thüringer Wald e.V. – Ufer Hohen-
warte Stausee (Rückseite)

Der Naturpark Thüringer Schiefergebirge/Obere Saale 
ist Teil der Nationalen Naturlandschaften (NNL), dem 
Bündnis der deutschen Nationalparke, Naturparke, 
Biosphärenreservate und Wildnisgebiete. 
www.nationale-naturlandschaften.de

Im Osten vom Natur-Park sind die Dörfer 
Dreba und Plothen. 
Dazwischen liegen sehr viele große und kleine Teiche. 
Die Menschen sagen dazu: 
Land der Tausend Teiche. 

Im Natur-Park gibt es viele Wander-Wege. 
Der bekannteste Weg heißt: Renn-Steig. 
Der beginnt in Blankenstein. 
In Lehesten verlässt der Weg den Natur-Park.

Die Verwaltung vom Natur-Park versucht, 
die schöne Landschaft zu schützen. 
Die Verwaltung braucht dabei Hilfe. 
Auch Sie können helfen! 
Damit sich hier immer wieder Menschen  
erholen können. 
Und damit die Pflanzen und Tiere 
hier gut leben können. 
Dann geht es auch uns Menschen gut.


